

# *Fidel Castro, símbolo de la rebeldía de los cubanos*

---



*por Roberto Morejón*

Desde la segunda mitad del siglo XX hasta nuestros días, el líder histórico de la Revolución Fidel Castro ha sido protagonista e inspirador de hechos trascendentales en Cuba, y como tal lo valoran entrañablemente sus compatriotas.

En su cumpleaños noventa, resalta el ejemplo que constituye el pensador eminente, símbolo de la resistencia a la opresión de la dictadura de Fulgencio Batista y a 10 administraciones estadounidenses, empeñadas en asfixiar a los cubanos mediante el bloqueo.

No por casualidad, centenares de complots homicidas fueron planeados en su contra, pero la eficacia de la Seguridad del Estado, la ayuda popular a esos órganos y la propia intuición del dirigente, lograron abortar las conspiraciones.

Cuba fue un blanco reiterado del terrorismo y el entonces presidente Fidel Castro encabezó el acto popular en la despedida de duelo de las víctimas del avión cubano sabotado por criminales al servicio de Luis Posada Carriles y Orlando Bosch, en 1976.

Considerado con justeza figura clave de la emancipación del pueblo, Fidel Castro es valorado aquí como ejecutor por excelencia de los sueños libertarios del Héroe Nacional José Martí y transformador social de principios arraigados.

Capaz de conducir a decenas de miles de cubanos a misiones internacionalistas en otras tierras necesitadas de una mano generosa, el prominente estadista también es enaltecido por defender la integración latinoamericana y caribeña.

Guía y promotor de un proyecto cultural revolucionario, un movimiento educacional de masas y del avance de la salud y las ciencias, Fidel Castro es reconocido como el político tenaz y previsor, capaz de vislumbrar el derrumbe del otrora campo socialista.

Entonces trazó para Cuba la rectificación oportuna y modeló el período de resistencia ante los devastadores efectos de la pérdida de los socios habituales y el oportunista recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos.

Su visión política también lo llevó a encabezar un movimiento popular en Cuba para la devolución del niño Elián González, secuestrado por familiares lejanos en Miami después de su salida ilegal junto a su madre y otras personas.

Años después, Fidel Castro estaría al frente de otra gran misión para luchar por el regreso de 5 jóvenes antiterroristas encarcelados injustamente en Estados Unidos, porque trataban de monitorear las conspiraciones de la contrarrevolución.

Defensor ardiente de la paz, orador vibrante, de vasta cultura, alto concepto de la ética y una capacidad admirable de creer en las virtudes humanas más allá de los defectos del individuo, Fidel Castro representa para los cubanos el líder natural por excelencia.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/102623-fidel-castro-simbolo-de-la-rebeldia-de-los-cubanos>



**Radio Habana Cuba**